

Montevideo, 30 de octubre de 2008

## **ASOCIACIÓN URUGUAYA DE EDUCACIÓN CATÓLICA DECLARACIÓN A LA OPINIÓN PÚBLICA**

A raíz de lo publicado en la prensa referido a las declaraciones de la Sra. Ministra de Desarrollo Social Marina Arismendi y las distintas repercusiones, la Asociación Uruguaya de Educación Católica cree oportuno poner en conocimiento de la opinión pública lo siguiente:

Que el Censo de los Colegios Católicos del año 2008, arroja que más del 25% de los alumnos reciben beca y que la media del costo por alumno está igual o por debajo de lo que invierte el Estado en cada estudiante. Cuando AUDEC presentó el Censo, uno de los comentaristas, el Director Nacional de Educación del MEC, reconoció públicamente la heterogeneidad de las instituciones y de los alumnos de la educación católica.

Que nos preocupa la calidad de la educación de todos los niños y adolescentes del País; por ello, pensando en todos, AUDEC elaboró un documento "Aportes de la Educación Católica al Debate Educativo" y propuso el pasado año al Ministro de Educación, la creación de una entidad de evaluación de la calidad educativa.

Compartimos la preocupación por la exclusión social; es por ello que hay 120 ONGs católicas que desarrollan programas socioeducativos, en su mayoría participando de políticas públicas con el INAU, el propio MIDES y otros organismos.

Que en la educación la pluralidad y universalidad se hacen posibles en la diversidad de propuestas y en la real posibilidad de optar. Hasta el momento, el Estado no garantiza el derecho constitucional de los padres a elegir la institución que desean para sus hijos (Art. 68 de la Constitución) ofreciendo igualdad de oportunidades para ejercer este derecho; por ello es responsable de la exclusión de muchos y de favorecer la existencia de algunas instituciones "elitistas".

Que AUDEC propuso al MIDES, cuando elaboraba el Plan de Equidad, un Proyecto de Becas de Inclusión en el que ponía a disposición sus 175 Colegios, para hacer una experiencia de integración, similar a la llevada a cabo por el BPS con las "becas especiales" y la Intendencia de Montevideo con el programa "Nuestros Niños". Hasta el momento nuestra propuesta no ha sido aceptada.

Que la educación y la Iglesia católica han sido gestores de la independencia y la democracia desde los orígenes de nuestra Patria y que varios colegios católicos durante la dictadura militar han sido recintos de defensa y salvaguarda del espíritu

democrático. Reconocimiento que el Ing. Brovotto realizara el 10 de setiembre de 2007 en la celebración del Día de la Educación Católica.

Que desde todos los Centros educativos católicos se realizan experiencias de “aprendizaje - servicio”, de sensibilización social y emprendimientos de promoción humana con y para los sectores más sumergidos de nuestros barrios.

Que uno de nuestros énfasis en la formación integral de la persona incorpora la educación en Derechos Humanos y signo de ello han sido las declaraciones de la titular de la Dirección de DDHH del MEC al reconocer que los centros católicos son los que más trabajan el tema.

Que nos honra un buen número de ciudadanos que ocupan destacadas responsabilidades en el ámbito político, cultural, social, económico, educativo, sindical, empresarial, etc. porque han elegido y eligen la educación pública de gestión privada, especialmente la católica, para sus hijos. Aspiramos que este derecho lo puedan ejercer la totalidad de los hijos del pueblo.

Que lo mejor que le puede suceder a la Educación Católica es que todos los servicios estatales sean de la mejor calidad, para que quienes concurren a la escuela católica lo hagan por lo específico de nuestra propuesta.

Que en más de 200 años de existencia la educación católica ha estado inserta en la realidad del país acompañando los sueños, anhelos y luchas de nuestro pueblo. En nuestros colegios se han formado a lo largo de la historia, ciudadanos comprometidos con el Uruguay y su tiempo que han contribuido a cambiar la realidad, sobre todo cuando está en riesgo la dignidad humana. Y hoy, cada día, seguimos haciéndolo.

Que estaremos trabajando con todas nuestras fuerzas y posibilidades por el bien de la educación de todos los uruguayos junto con los demás actores del campo de la educación, y con nuestras autoridades.

#### DIRECCIÓN NACIONAL DE AUDEC

**Hna. Ana María Casavalle**  
Subdirectora

**Dra. Matha De Franco**  
Subdirectora

**Lic. Claudia Gamarra**  
Subdirectora

**Ps. Eduardo Marchelli**  
Subdirector

**Ps. Fernando Candona**  
Subdirector

**P. Marcelo Fontona**  
Director Nacional

Por contactos: P. Marcelo Fontona 099 636 883.